
はい いいえ

① 85 13 2 1

② 81 14 1 5

③ 81 14 1 5

④ 83 14 3 1

⑤ 93 4 0 2

⑥ 93 7 0 2

⑦ 84 15 0 2

⑧ 84 13 1 3

保護者等向け　児童発達支援評価表

事業所名　社会福祉法人療育自立センター　寝屋川市立あかつき・ひばり園 保護者等数（児童数）　 121  　回収数　 102　　割合　  84％

チェック項目

どちら
とも
いえな
い

わから
ない

ご意見 ご意見を踏まえた対応

環
境
・
体
制
整
備

子どもの活動等のスペースが十分に確
保されているか

・クラスによっては狭く感じたり、参加日など親が
入ると狭く感じます。
・ホールを複数クラスで使っているときは狭く感
じるが、芝生や園庭、裏庭などかさならないよう
工夫してくれているので良い。
・良く動き回る子なので、いまでもことたりている
が、さらに広いと喜びます。
・十分に確保されていますが、建物が古いので
新しい建物になればいいですね。
・ダンスしたり、教室でみんなで身体を動かすに
は狭いです。

・国の設備基準（面積など）は満たしておりますが、引き
続き取組の工夫によりホール等も含めた活動スペース
の確保に努めます。

職員の配置数や専門性は適切であるか

・先生の人数が多く、一人一人の子をよく見てく
れているなと思います。
・アドバイスを細かくいただきありがたいです。
・ホールで遊ぶ時や、散歩のときなどの身体を
使って活動するときはできるなら職員を増やして
ほしいです。
・OT,STが少なすぎます。
・基準以上の配置で対応してくれている。ただ、
リハ対象（OT）になる子を園だけで抱えずに保
護者に説明して外部で受けることを促してくれて
もいいのではと思います。

・指定管理以後（平成２６年以後）、STは非常勤１名から
正職員２名に、OTは正職員１名から３名に増加していま
す。保育士・児童指導員は国の人員配置基準4対１以上
の配置をしています。また、発達係など専門職の充実も
図っています。
・各種研修等を通じて各職種の知識・技術等の専門性
の向上を引き続き図ってまいります。
・OTは個別リハだけでなく、保育に療育参加したり集団
OTを行い、クラス職員とも子ども達の課題を確認し共有
するよう努めています。また、個別のOTが必要な（リハ
の対象になる）子どもは、医師の指示のもと個別OTを行
っています。OTに関することでご質問がある場合は、ク
ラスを通じてOTにご質問・ご相談をしてください。

生活空間は、本人にわかりやすい構造
化された環境(ⅰ)になっているか。ま
た、子どもの特性に応じ、事業所の設
備等は、バリアフリー化や情報伝達等
への配慮が適切になされているか

・マークや絵カードを使用していて、園での生活
は子どもも過ごしやすそうに感じます。バリアフ
リーに関しては、出入り口の段差などまだ不十
分な面はあります。
・自分のマークや友だちのマークも覚えていて、
とてもわかりやすそうにしています。

・あかつきクラス出入口と保育室間の段差を解消しまし
た。今後、新棟の廊下及び新ホールの改修も進めてい
きます。

生活空間は、清潔で、心地よく過ごせ
る環境になっているか。また、子ども
達の活動に合わせた空間となっている
か

・時々トイレが汚い事があります。
・床にごみが落ちてます。
・アリさんがたくさんいたり、昨日の食べかすが
すみに落ちていたりします。
・毎日の清掃できれいに保ってくれている。トイ
レは改修できれいになっているので安心です。
・子どもが楽しく過ごせているが、人が多いせい
か床はあまり清潔ではないように感じます。

・園児用トイレの改修は今年度で完了しましたが、引き
続き衛生管理を徹底していきます。
・部屋、廊下等の清掃を徹底し衛生管理に努めてまいり
ます。
・老朽化した箇所等についても可能な限り改修に努めて
まいります。

適
切
な
支
援
の
提
供

子どもと保護者のニーズや課題が客観
的に分析された上で、児童発達支援計
画(ⅱ)が作成されているか

・いつも丁寧に作成してもらっています。
・作成するために半日保育や休園が多すぎて元
も子もない。支援になっていないと思います。
・園での子供の様子が、家庭内のこととつながっ
ていたり、客観的な視点で教えてもらったり、計
画表をみて子どもとの向き合い方を考えさせて
もらっています。
・よく見てくれていると感じ安心しています。

・子どもの状態や保護者の願い・ニーズとその背景をふ
まえつつ、クラス・関係職種で検討し個別支援計画を作
成しておりますが、より効率的・効果的に計画が作成で
きるよう努めてまいります。

児童発達支援計画には、子どもの支援
に必要な項目が適切に選択され、その
上で、具体的な支援内容が設定されて
いるか

・園でも家でも同じように対応できるよう具体的
に説明してもらっています。

・子どもの状態と課題をクラスをはじめ関係職種で検討
したうえで個別支援計画を作成していますが、引き続き
支援内容の充実に努めてまいります。

児童発達支援計画に沿った支援が行わ
れているか

・その時の状況によっては十分でないときもある
と思うが（先生の方が少ないので）可能な限り対
応してくれていると思います。
・子どもの成長に合わせてその都度実践してい
ただいて非常にありがたいです。

・子どもの状態と課題、保護者の願いをふまえて作成し
た個別支援計画に基づき日々の療育に取り組んでいま
すが、子どもの状態と取組の意味について引き続き保
護者と共有できるように取り組んでまいります。

活動プログラム(ⅲ)が固定化しないよ
う工夫されているか

・子どもの成長に合わせてその都度実践してい
ただいて非常にありがたいです。

・子どもの状態と課題をふまえ、くり返すことを大切にし
ている活動もありますが、全身活動、手指の活動、見る
・聞くの活動のバランスを考え、取組内容が固定化しな
いよう努めています。引き続き、様々な工夫をしながら
子どもの発達を促す保育に取り組んでいきます。



⑨ 69 6 8 17

⑩ 90 5 3 3

⑪ 94 4 1 2

⑫ 64 12 3 21

⑬ 93 10 2 2

⑭ 97 1 2 1

⑮ 60 14 4 23

適
切
な
支
援
の
提
供

保育所や認定子ども園、幼稚園等との
交流や、地域の子どもと活動する機会
があるか

・今年はじめて経験したが、すごくいいのでもっ
と交流してほしいくらいです。
・あと一回くらい交流の機会を作ってもらえたら
うれしいです。
・公立保育所との交流保育はあるが、頻度とし
て多いのかはわからない。どういう交流をしてい
るのか内容も具体的に知れるとより良いと感じ
ます。
・他の園の子たちが来ているのを見ましたが、ホ
ール内に一緒にいるという感じで、それが交流
なのかはわかりません。
・併行通園しているためわかりません。

・新型コロナウイルス感染症の影響でこの間実施できて
いませんでしたが、公立保育所との交流保育を今年度
から再開しました。交流の機会は園としても大切と考え
ており、交流保育の意義や取組内容等をより丁寧に保
護者とも共有してまいります。さらに、今年度の実施結
果をふまえ、次年度に向けて実施回数や場所等を含め
て協議してまいります。

保
護
者
へ
の
説
明
等

運営規程、利用者負担等について丁寧
な説明がなされたか

・新入園児のオリエンテーション時をはじめ、入園時の
運営規程や利用者負担等についての説明を丁寧に行
ってまいります。

「児童発達支援の提供すべき支援」の
ねらい及び支援内容と、これに基づき
作成された「児童発達支援計画」を示
しながら、支援内容の説明がなされた
か

・毎回丁寧に聞き取り先生とも連携して作成して
くれていると思います。
・子どもの現状とこれからのことも色々とお話い
ただいてます。

・個別支援計画は「児童発達支援の提供すべき支援」の
内容等をふまえ、子どもの状態と課題をクラスをはじめ
関係職種で検討したうえで作成しており、引き続き丁寧
な説明に努めてまいります。

保護者に対して家族支援プログラム（
ペアレント・トレーニングⅳ等）が行
われているか

・参加するたびに悩みが解消される気がして、
自分にとってはとても大切な時間になっていま
す。

・保育やリハビリ等の職員が子どもの発達を促すための
園と家庭での支援内容について説明を行っています。

日頃から子どもの状況を保護者と伝え
合い、子どもの健康や発達の状況、課
題について共通理解ができているか

・参加日、懇談以外にも電話でも話をしてくれて
いる。生活記録表でもすぐ対応してくれるのであ
りがたいです。
・生活記録表を通じて、子のその日の状況を詳
しく教えていただいてます。
・生活記録表はとても詳しく記入して下さるので
嬉しい。食べたものの量まで共有されるのです
ごく参考になります。
・生活記録表で日ごろの様子を細かく書いて下
さるので毎日楽しみにしています。
・新しく取り入れる取り組みなど、お電話でその
都度相談していただき、理解できています。
・生活記録表をとても詳しく毎日書いて下さるの
で、状況がとてもわかりやすいです。

・個人面談や生活記録表、電話等により子どもの状態
についての共通理解に努めています。

定期的に、保護者に対して面談や、育
児に関する助言等の支援が行われてい
るか

・面談などしてもらっています。
・参加日は、毎月しなくてもいいと思います。
・もう少し面談の回数が増えてもいいかなと思っ
たりします。
・面談がオンラインでも参加できるようになると
ありがたい。子育て教室や、福祉の講座も録画
で数か月間だけでもオンラインで視聴できるよう
にしてもらえると助かります。仕事や子の体調不
良で行けなかったことがあるので。

・生活記録表や電話等により子どもの状態についての
助言に努めています。
・オンラインでの面談や福祉制度の情報提供等につい
ては、今後の検討課題であると考えています。

父母の会の活動の支援や、保護者会等
の開催等により保護者同士の連携が支
援されているか

・保護者会は中止になることが多く、講演会は知
るのが直前になることが多くて仕事があると参
加できないです。屋外活動は、早めにお知らせ
の紙が入るのでありがたいです。
・参加できておらずわかりません。

・新型コロナウイルス感染症への対応の変更と感染状
況も踏まえつつ可能な範囲で行事などの取組を再開す
るとともに、保護者会役員との話し合い（運営協議会）も
年10回開催しました。また、保護者会も開催される予定
となっており、引き続き、支援してまいります。



⑯ 77 13 2 9

⑰ 87 7 2 5

⑱ 71 8 2 20

⑲ 83 6 2 10

⑳ 70 10 2 18

㉑ 68 12 2 19

子どもや保護者からの相談や申し入れ
について、対応の体制が整備されてい
るとともに、子どもや保護者に周知・
説明され、相談や申入れをした際に迅
速かつ適切に対応されているか

・対応はしてもらえるが、どうしても遅くなってい
ると思います。
・「OT,STに聞いてみます」から何か月か経ちま
したが、いつごろお返事をもらえるのか教えてほ
しいです。
・生活記録表をアプリで提出できると助かります
。
・運協でもクラスからの意見をくみ取って質問に
応じてくれている。ただ、園で起きたアクシデント
があれば保護者にも共有し対応策など説明をし
てほしいです。インシデントは説明なくてもいい
です。誰かを攻めるわけでなく、環境整備にもつ
ながると思うので。
・日々の相談ごとはすぐに聞いて下さる。ただ「
福祉の方に聞いてみて、また返答する」などは
なかなか返答がありません。
・対応が遅い。
・相談や申し入れはちゃんと対応してくださいま
す。
・担任の先生以外の先生への連絡を連絡帳に
書いた際に、その担当の先生に連絡がいってい
るか不安になることがある。レスポンスが長くて
。
・すぐに対応してくれるときもあるが、日が経つ
につれて対応してくれなくなったりする。
・困ったことや、どうしたらいいかわからないとき
にすぐに相談に乗ってくれ連絡もまめにしてい
ただき解決することができた。

・保護者の方からの相談や申し入れについては、迅速
かつ適切に対応するように努めておりますが、不十分で
あるとのご指摘は真摯に受け止めさせて頂き、適切に
対応できるよう努めてまいります。

子どもや保護者との意思の疎通や情報
伝達のための配慮がなされているか

・対応はしてもらえるが、どうしても遅くなってい
ると思います。
・生活記録表をアプリで提出できると助かります
。

・新型コロナウィルス感染症への対応の変更等をふまえ
て懇談や参加日などの回数を可能な範囲で増やすとと
に、生活記録表や電話等により意思疎通に努めており
ます。

定期的に、会報やホームページ等で、
活動概要や行事予定、連絡体制等の情
報や業務に関する自己評価の結果を子
どもや保護者に対して発信されている
か

・HPは確認したことがありません。
・連絡アプリでの感染情報など助かっています。

・引き続き、ＨＰ、YouTubeなどを使いながら情報発信に
努めてまいります。

個人情報の取扱いに十分注意されてい
るか

・書類が他の児童の名前になっていたりしたこと
を聞いたことがあり少し心配です。
・もうやめられた先生に、欠席理由など伝えられ
ていたことがあります。

・個人情報の取扱いについては十分に注意すべき事項
であることを改めて確認し、個人情報が含まれる配布物
については、特に入れ間違いが無いよう対応してまいり
ます。

非
常
時
の
対
応

緊急時対応マニュアル、防犯マニュア
ル、感染症対応マニュアル等を策定し
、保護者に周知・説明されているか。
また、発生を想定した訓練が実施され
ているか

・いろいろなマニュアルがあると思うが、全部は
説明されていないと思う。訓練されているかどう
か知らないです。
・訓練は実施されていないと思います。
・参加の機会がないのでわからないと思います
。

・感染・防災マニュアルは保護者待合室に設置し周知に
努めています。
・連絡アプリに関しては、必要な情報が伝わりやすいよ
うに引き続き改善していきます。
・防犯訓練や防災訓練（地震避難訓練・消防訓練）につ
いては年間計画に位置づけて実施するとともに、運営
協議会でも報告しております。

非常災害の発生に備え、定期的に避難
、救出、その他必要な訓練が行われて
いるか

・園に通って２年ちょっと、訓練にあたったのは
一回だけなので。
・週一での通園なのでちゃんと知らないだけで行
われているとは思います。
・参加の機会がないのでわかりません。
・災害などのお迎えの訓練をしたことがないです
。
・避難訓練の回数を増やしてほしいです。
・消防自身の訓練は、年間予定にも入っている
のでやっているのは知っている。地震は机に隠
れて終わりだったので、園庭に集まるところまで
したほうがいいのでは。裸足がダメな子や、色ん
な課題が発見できると思うので実際に起きたと
きのためになると思います。
・一度、サイレンの練習があり定期的にされてい
るんだなと感じました。

・火災や地震等の避難訓練について、園全体では規模
を縮小して避難訓練を２回、大地震を想定した地震訓練
を１回実施するとともに、各クラス単位で毎月1回を基本
に地震等を想定した避難訓練を実施しています。実施
状況はホームページに掲載するとともに「防災だより」も
発行しています。今後、状況を見ながら保護者も参加で
きる園全体の訓練が実施できればと考えています。



㉒ 92 5 0 4

㉓ 89 5 4 2

満
足
度

子どもは、通園を楽しみにしているか

・とても楽しんで通園しています。
・外遊びが好きなため、園とは別のところへ行き
たがります。
・とても楽しんでいます。
・一度も嫌がらず、とても楽しいようです。
・毎日楽しくバスに乗ってくれています。
・園にいくと楽しんでいるが、母と離れたくない様
子で、朝バスで別れるとき泣いてしまいます。
・毎日行きたいとすごく楽しんでいる。通園させ
てよかったと日々感じます。
・通園を楽しみにしています。水曜日が短いの
は残念です。
・バスを楽しみにしており、バス通園があって本
当にありがたいです。
・毎日、明日は？と聞いてくるほど園に行くのを
楽しみにしている。
・とても楽しみにしていて、登園じゃない日もいけ
るか聞いてきます。
・楽しみにしており用意も自分でできてます。

・引き続き、取組の創意工夫をしながら子ども達が楽し
みにして通園できるように努めてまいります。

事業所の支援に満足しているか

・少し同じ内容の取り組みが多く、もう少し色々
やってほしいです。
・全体的にはよくしていただき満足していますが
、進路を決めるときに、幼稚園、保育園など決め
てからじゃないと見学に行けないのが不便です
。
・いつも感謝しています。
・リハビリはもちろん、保育でも家ではなかなか
経験させることができない活動ができていてい
い刺激になっていると思います。
・生活記録表を、バスキャッチのようなアプリにし
てほしいです。

・それぞれの子どもの状態と課題、保護者のニーズをふ
まえつつ、引き続きより良い支援ができるように努めて
まいります。
・進路選択にあたっての見学については、関係施設等
の意向もあり現在の方法となっておりますが、進路選択
がより適切にできるよう情報提供してまいります。
・生活記録表のアプリ化については、今後の検討課題
であると考えています。
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